

Resolución de las once de la mañana a las once de la noche y de las diez de la noche a las once de la madrugada.  
 Aprobación: Desde las once de la mañana hasta las once de la tarde.

Dirección: a. 27—Oficinas: Conquistador, 28

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Viernes 21 de Mayo

PRECIOS DE ABONO

País	Unidad	Precio
España	Trimestral	3,00
Extranjero (Unión Postal)	Trimestral	3,50
Número suelto	...	0,05
Id. atrasado	...	0,10

## PALMA

Por ríñ

Da cuenta la benemérita del puesto de Porreras de haber ocurrido una reyerta entre tres vecinos en la calle de la Florida de dicha villa resultando uno de los contendientes con varias contusiones.

Los contendientes han sido puestos a disposición del Juzgado.

Curado

Ayer por la mañana fue curado en la Casa de Socorro un individuo de oficio albañil que mientras estaba arreglando un sillar se partió, cayéndose una mitad sobre el pie derecho produciéndole una fuerte contusión.

Denuncia sobre la muerte de una joven

Días pasados recibió la policía una denuncia sobre la muerte de una joven llamada Juana Sard, atribuyéndola cierta gravedad por suponerse si pudo ser violenta. La denuncia fué comunicada al Juzgado y éste ordenó la autopsia del cadáver, cuyos resultados por ser reservados se desconocen.

La policía continúa practicando gestiones para el esclarecimiento del hecho.

Exposición Regional de Arte

La Comisión Organizadora de dicho Certamen Artístico recuerda a los que quieran concurrir al mismo que tienen de plazo hasta el 25 del actual para anunciar el envío de obras a la Exposición; siendo suficiente para ello una carta dirigida al Alcalde-Presidente de aquella.

El plazo de admisión de obras finalizará en la primera decena de Junio.

Limosna para las misiones Dominicantes

Para mayor garantía y seguridad de los adquirentes de números entre los cuales se ha de sortear la motocicleta «Indian» 7 H. P. que se regalará a los donantes de dicha limosna, se pone en conocimiento del público que el sorteo de la motocicleta coincidirá con el de la Lotería Nacional del día 21 de Junio próximo, adjudicándose a la persona que tenga el número igual al que obtenga el premio mayor en el citado sorteo.

## Concurso provincial de ganados y aves

Su inauguración

A las diez de la mañana de ayer tuvo lugar la inauguración y bendición del Concurso provincial de ganados y aves, organizado por la Junta Provincial de Ganaderos. Como ya dijimos se ha instalado en locales cedidos por la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, que han sido adornados con gallardetes y ramajes.

La entrada al local es por la calle del Marqués de la Fuensanta y está marcada por un portal de madera revestido de arrayán sobre el que campea la inscripción Concurso provincial de ganados.

En la parte central superior del portal, encuadrada por una gran herradura figura la fecha: Mayo 1920. Al acto inaugural asistieron el Ilmo. Obispo de la Diócesis Dr. Domenech, que verificó la bendición de los locales, el Gobernador Civil interino señor Díez de la Lastra, el Presidente de la Diputación señor Llobera, el general jefe de la brigada de infantería de Mallorca señor de Novillas, el comandante señor Gralla, delegado en Baleares de la Dirección General de Cría Caballar y Remonta, los ingenieros agrónomos señores Vázquez y Ballester, y otras muchas personas, figurando entre ellas una nutrida comisión representativa de los ganaderos de Mallorca.

También se hallaba presente el profesor de la Asociación General de Ganaderos del Reino señor Alvarado, quien, en la mañana de ayer, procedió a la preparación de los aparatos que ha de utilizar para dar las anunciadas conferencias sobre industrias lácteas.

Los invitados fueron recibidos por la Junta Provincial de Ganaderos, con su Presidente el Marqués de Casa Desbrull, y el Inspector de Higiene Pecuaría señor Bosch, que ha venido realizando un intenso trabajo para la realización y éxito del Concurso.

Al acto de la inauguración asistió también, amenizando la banda del regimiento de infantería de Palma.

La primera de las lecciones prácticas

sobre la industria de la leche tendrá lugar esta mañana, a las 9, en el local del Concurso y desarrollará el señor Alvarado el siguiente programa:

1. Prácticas de ordeño y manipulaciones de la leche.
2. Se harán observaciones sobre las ventajas económicas que produce.
3. Ordeñar con la más esmerada limpieza.
4. Filtrar la leche inmediatamente.
5. Refrigerarla cuanto antes, lo más rápidamente posible y a la temperatura conveniente.
6. Conservarla en las condiciones de limpieza y temperatura convenientes.
7. Elaboración de manteca.
8. Desnate natural para la fabricación doméstica.
9. Montaje y limpieza de las desnatadoras mecánicas.
10. Desnate mecánico.
11. Fermentación de la nata.
12. Batido de la nata.
13. Desleche y presentación de la manteca.
14. Aprovechamiento de la leche desnatada y de la mazada.

## Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, el astrónomo Stejón hace los siguientes pronósticos:

«El viernes 21, avanzará hacia el Centro y mitad oriental de la península la depresión que venimos ocupando, formando núcleos tempestuosos entre las Castillas y Aragón y en el Estrecho. Por la acción de estos elementos, se registrarán lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde las del meridiano central a las del Mediterráneo, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El sábado 22, se hallará en el Mediterráneo superior la depresión que habrá pasado por la península, y se acusará un núcleo de fuerzas entre Galicia y N. de Portugal. Aunque mejorará la situación, se producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad septentrional, especialmente en el N. O., con vientos SO. y NO.

El domingo 23, adquirirá intensidad el núcleo de fuerzas de Galicia, que pasará por el Cantábrico, y se señalará un secundario en el mar Ibérico y Argelia. Estos elementos perturbadores causarán lluvias y algunas tormentas, particularmente desde dicho mar Cantábrico al Centro y NE., con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 24, actuará en el Mediterráneo superior la depresión del Cantábrico, persistiendo el secundario del mar Ibérico. Subirá la presión por Galicia y el Cantábrico, y se producirán lluvias y tormentas desde las regiones centrales a las del Mediterráneo y del mar Ibérico, con vientos del cuarto al primer cuadrante.

El miércoles 26, avanzará hacia el mar Ibérico y Argelia la citada depresión superior del Cantábrico, causando lluvias y tormentas en Andalucía y Levante, desde donde se propagará un tanto al Centro con vientos de entre NE. y SE.

El jueves 27, se hallará en Argelia la referida depresión y producirá lluvias y tormentas en Levante y Andalucía oriental, con vientos de entre NO. y NE.

Mejorará la situación meteorológica el viernes 28, porque se encamionará a Tínez y Sicilia la depresión argelina, dejando de influir sobre nuestras regiones.

Del 29 al 30 se acercará al N. de Irlanda una depresión oceánica y se formarán núcleos de fuerzas en el NO. de Galicia y en el Mediterráneo superior. Poa la acción de estos elementos se registrarán algunos lluvias y tormentas en la mitad septentrional de la península, particularmente el domingo 30, con vientos del tercer cuadrante.

El lunes 31, pasará por Escocia la depresión del N. de Irlanda y un secundario actuará en el Cantábrico. Ocasionalmente lluvias y alguna tormenta, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

## Cuestiones obreras

Los obreros del campo

La Benemérita del puesto de Alaró da cuenta de que continúa en el mismo estado la huelga de los obreros del campo, a pesar de que por parte de los patronos se les ha ofrecido a los obreros el aumento del 25 por ciento en sus jornales.

La huelga de panaderos

Ayer a las once de la mañana dejaron el trabajo los obreros panaderos pertenecientes a la Casa del Pueblo, quedando desde dicha hora planteadas la huelga.

La población estuvo ayer perfectamente abastecida de pan.

El gobernador interino nos manifestó que estaban las medidas tomadas para que no falte pan.

El alcalde viene practicando gestiones hasta ahora de carácter particular para ver de solucionar el asunto.

Anoche celebró una detenida reunión

con el Presidente de los patronos panaderos, manifestándonos que si bien no se habían tomado acuerdos concretos, tenía la esperanza de que se llegara a una solución armónica.

Ayer se recibió en el Ayuntamiento una instancia de los huelguistas ofreciendo sus servicios al Ayuntamiento para el caso de que se viera obligado a incautarse de varias tahonas.

La Comisión de Abastos, de acuerdo con la Alcaldía, acordó agradecer el ofrecimiento y tenerlo en cuenta, si se presentaba ocasión oportuna.

Desde hoy, en algunas tahonas, las más importantes, soldados auxiliarán a sus dueños en la confección del pan.

## Audiencia

Causa por corrupción de menores

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Magdalena Obrador y Obrador, acusada del delito de corrupción de menores.

Representó el ministerio público el Abogado Fiscal señor Cáceres.

La procesada estuvo defendida por el Abogado don José Ramis de Ayreflor.

Dada la índole del asunto la vista se celebró a puerta cerrada.

El Jurado dictó veredicto de inculpabilidad y en su consecuencia la Sala de Derecho dictó sentencia absolviendo libremente a la procesada declarando las costas de oficio.

Señalamiento

Causa por doble parricidio

Para esta mañana a las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Rafael Juan Mascaró, acusado de haber dado muerte violentamente a dos hijas suyas.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor Rubio.

El procesado estará defendido por el Abogado don Manuel Fiol.

## De subsistencias

El pan intervenido

Ayer por la mañana se presentaron en el Ayuntamiento varios obreros panaderos protestando contra la mala calidad de pan que presentan distintas tahonas.

Para fortalecer su protesta presentaron tres panes elaborados en distintas tahonas y efectivamente existía en dos de ellos marcadísima diferencia con la tercera muestra, que era de superior calidad.

En vista de ello el Alcalde de acuerdo con la Comisión de Abastos que estaba reunida convinieron en castigar a cada uno de los tahoneros con la multa de 50 pesetas y prohibirles que en lo sucesivo puedan elaborar pan para el Ayuntamiento.

Venta de huevos

El Alcalde, en vista de la denuncia formulada por un colega, se constituyó en la Plaza de Abastos dictando energías medidas respecto a la venta de huevos.

El señor Barceló nos dijo que pudo comprobar que el único puesto obligado que existe estaba suficientemente abastecido.

Los tomates

Con respecto a los tomates, nos manifestó el señor Barceló que hace más de ocho días no se ha autorizado ningún embarque de dicho artículo, por haberse advertido oportunamente por sus dependientes que se terminaban las existencias.

Alboroto en la plaza de Abastos

En la mañana de ayer y en el departamento destinado a la venta de pescado entre las compradoras y vendedoras de pescado se promovió un fuerte alboroto por intentar vender la sardina a razón de una peseta veinte y cinco céntimos, cuando la tasa señala a cincuenta céntimos el kilogramo.

Advertido de ello el Delegado de la plaza de Abastos don Juan Comas ordenó a todas las vendedoras de sardina que expendieran este pescado, que lo había en abundancia, al precio señalado, a lo que en los primeros momentos se negaron las pescadoras escondiendo unas y llevándose las otras las partidas de pescado que de esta clase tenían, alegando que en la

pescadería del Mollet lo habían pagado a razón de 1'15 el kilogramo.

Debido a la enérgica disposición de dicho señor Comas, todas las partidas que de sardina fueron traídas a la plaza, fueron vendidas al precio estipulado por la Junta Municipal de Subsistencias.

El público que estaba en la plaza celebró la energía del señor Comas.

**De Sociedad**

Para el joven médico de Artá don Antonio Solivellas, y por su padre don Jaime, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Antonia Blanques Tolosa.

Se encuentra ya restablecido, de lo que nos alegramos, de la dolencia que le ha retenido en cama unas semanas, nuestro estimado amigo el Secretario del Banco Agrario de Baleares don Jaime García.

Para Ibiza y Valencia, salieron ayer en el vapor «Rey Jaime II» don Bartolomé Riera y don José Sanz y señora.

En la parroquia iglesia de San Juan Bautista, de la ciudad de Lérida, verificóse el acto de unirse con el lazo indisoluble del matrimonio, la agraciada y virtuosa señorita María de los Dolores Sol Ballespi, hija del presidente de aquella Diputación provincial y culto abogado, don Román, con nuestro distinguido paisano don Emilio Banqué Buares, inteligente oficial del Cuerpo de Correos.

Actuaron de padrinos en la ceremonia don José Sol Torres, abuelo de la novia, y la distinguida señora doña Magdalena Buares, viuda de Banqué, madre del novio, que estuvo representada por su hija doña Antonia Banqué, viuda de Fortuny.

Fueron testigos los señores don Magin Morera y Galicia, diputado a Cortes por Barcelona, y don Ramón Felip Galicia, Director del Sindicato de Riegos del Canal de Urgel, por parte de la novia, y por parte del novio, su hermano don Agustín y don Miguel Serra Balagner, profesor del Instituto general y Técnico de la provincia.

Desearnos a los recién casados inabundables felicidades.

Ha fallecido en la villa de Santa María el importante propietario don Sebastián Crespi y Vallés.

Su muerte causó verdadero sentimiento entre los elementos importantes de aquella población.

D. E. P. Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

En la Residencia de los PP. Paulés de Barcelona falleció el domingo, a la edad de 81 años, víctima de una rapidísima enfermedad, el Rdo. P. Guillermo Fiol, natural de Binissalem. Dedicado desde su ordenación sacerdotal a las Misiones alcanzó grandes triunfos en bien de las almas, principalmente con los jóvenes sobre quienes ejercía un dominio y atractivo irresistible por su bondad de carácter, actividad y entusiasmo para su bien, tanto temporal como espiritual, por esto eran muchas las familias que le habían confiado sus hijos estudiantes en Barcelona para que cuidase de ambas cosas en ellos.

Nuestro pésame a su afligida familia y a los Rdos. PP. Misioneros de S. Vicente de Paul.

Por la distinguida señora doña Josefa Alós, viuda de Cabot, y para su hijo nuestro estimado amigo el oficial del catastro, con destino en Castellón, don Bartolomé, fué aver pedida la mano de la bella señorita Carmen Alemán.

Leemos que ha sido ascendido a Intendente Militar de División con destino en la octava región (Coruña) nuestro distinguido amigo el coronel de Intendencia don Jaime Garau.

Después de penosa enfermedad falleció anoche en esta ciudad el señor don Jaime Rosselló Aloy, persona que gozaba de muchas simpatías.

Descanse en paz. Reciba su afligida esposa la ilustrada profesora de primera enseñanza doña Margarita Rubi, sus hermanos el general don José, el coronel de la benemérita don Guillermo y el maestro de obras don Francisco la expresión de nuestro sentido pésame.

Continúan en el Socorro dedicadas a la Virgen de los Desamparados: Exposición a las seis y media de la mañana, y al anochecer Rosario, Mes de María y reserva de Su D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Empiezan en San Miguel en obsequio del Santo Cristo de los Lirios; Exposición a las nueve y media y seguidamente Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media actos de coro, Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Oratorio de la Virgen de la Bonanova en honor de la venida del Espíritu Santo: Exposición a las nueve, y seguidamente se cantará Terzina; a las diez Misa cantada; por la tarde a las seis Mai-

La harina se dará a los tahone-

**COÑAC TERRY**

Esta Casa regalará TRES magníficos automóviles OVERLAND en combinación con la Lotería de Navidad.

Por cada copa de coñac de las marcas

**COMPETIDOR** (malla verde)  
**V.O.** (malla blanca)  
**N.P.U.** (malla dorada)

exijase un cupón numerado con detalles del sorteo.  
 Además efectuará IMPORTANTES REGALOS a los dueños y camareros de cafés, bares, cervecerías, hoteles, ultramarinos, etc.

**Fernando A. de Terry y C.ª - Puerto de Sta. María (CADIZ)**

**Continúa la venta de**

Batería de Cocina, Cristalerías, Servicios Mesa, Cuchillos y cubiertos, Vajillas, Loza, Esmalte, Porcelanas, Objetos para regalo, etc., etc., en la Nueva Sucursal de la Casa Buares, plaza de Antonio Maura, 2  
 PRECIO FIJO. Casa Central: Colón, 33 y Jaime II, 92

ros y mezclada por el Ayuntamiento.

—La Comisión de Abastos ha acordado que una Comisión formada por un concejal, el Director del Laboratorio señor Gamundí y el oficial señor Singala, gire una visita al Almacén de harina y trigo del Sindicato de compras para hacerse cargo de sus condiciones e informar sobre las mismas.

—El Alcalde ha multado con 50 pesetas al tahonero Pedro Borrás Amengual, domiciliado en la calle de San Pedro, por la mala elaboración del pan intervenido que se le tenía encargada.

—La Compañía de Electricidad ha entregado al Alcalde los precios del fluido para las lámparas que el Ayuntamiento tiene en proyecto establecer en distintos puntos céntricos de esta ciudad.

**Crónica de Sports**

En el amplio campo de «Son Bonet» (Pont d'Inca) jugaron en la tarde de ayer un partido amistoso entre los equipos formados por Zapadores y Telgrafistas. Los jugadores se alinearon en la siguiente forma:

**Zapadores**  
 Roselló  
 Pluchá Traver  
 Pons E. J. Más  
 Más Orpi Tángo Calafell Molinas

**Telgrafos**  
 Vidal  
 Angulo Sastre  
 Jaime Pizá Moll  
 Muñoz Garau Roselló Martí Moreno

Actuaron de referes con toda imparcialidad Cerdá y Font.

La lucha fué muy interesante por la igualdad de los equipos, siendo el resultado un empate por 2 a 2 goals, el primero fué «Penalty» sacado por Angulo de un modo admirable, luego otro que lo tiró Tángo con buen acierto, continúa el juego, Martí se apodera del balón y entra a goal y por último logra el goal de empate el formidable jugador Pons. Se distinguieron Vidal Pluchá Más Pizá y Jaume.

**PROTECTORA**  
 HOY

Grandioso éxito de MATHOT en la preciosa película

**Derecho á la vida**  
 Gran éxito de Keistone en 2 partes

**MI CRIADO**

**Mercado de Inca**

Almendrón, de 187'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal).

Trigo, de 42'00 a 00'00 pesetas los 74'84 litros (cuarter).  
 Cebada, de 48'00 a 00'00 id.  
 Cebada del país, de 18'00 a 00'00 id.  
 Id. forastera, de 17'00 a 00'00 id.  
 Avena del país, de 16'00 a 00'00 id.  
 Id. forastera, de 15'00 a 00'00 id.  
 Habas para cocer, de 29'00 a 00'00 id.  
 Id. ordinarias, de 28'00 a 00'00 id.  
 Id. para ganados, de 27'00 a 00'00 id.  
 Maíz, de 20'00 a 00'00 id.  
 Erjoles, de 00'00 a 00'00 id.  
 Habichuelas (confits), de 60'00 a 00'00 id.  
 Id. blancas, de 55'00 a 00'00 id.  
 Garbanzos, de 50'00 a 00'00 id.  
 Cerdos cebados, de 21'00 a 00'00 id. la arroba.  
 Azúfrán, de 8'50 a 00'00 onza.

**CULTOS**  
 Para mañana

**Habías de Cuarenta Horas**

Continúan en el Socorro dedicadas a la Virgen de los Desamparados: Exposición a las seis y media de la mañana, y al anochecer Rosario, Mes de María y reserva de Su D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Empiezan en San Miguel en obsequio del Santo Cristo de los Lirios; Exposición a las nueve y media y seguidamente Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media actos de coro, Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Oratorio de la Virgen de la Bonanova en honor de la venida del Espíritu Santo: Exposición a las nueve, y seguidamente se cantará Terzina; a las diez Misa cantada; por la tarde a las seis Mai-

Pronto: EL RASTRO DEL GAVILAN super serie recién estrenada en Madrid y Barcelona con inmenso éxito.

**OFICIALES**  
 Pezeras y Pantalonerías

Se necesitan en los Grandes Almacenes S. Miguel frente Santa Catalina de Sena

Compraria bicicleta en buen estado. San Pedro, 52, entresuelo.

Joven de 14 a 17 años, se necesita para copiar dibujos. Informes Colón, 12, principal.

**SEÑORITA**  
 mecanografía muy práctica, se ofrece para comercio. Informar: CANA BAR LOCK, Quint, 7

# TELEGRAMAS

## LA PAZ

Madrid 19 a las 24

### Los alemanes en Francfort

Berlin.—Comunican de Francfort que han entrado en aquella población, formados con bandera y música, cuatrocientos hombres de policía de seguridad, mandados por cuarenta oficiales.

### El Tratado con Turquía

Londres.—El «Observer», comentando las principales cláusulas del Tratado de paz con Turquía, dice que las potencias aliadas se han visto colocadas entre los términos de un dilema: ó un compromiso en cualquier forma, ó el caos. La ausencia de los Estados Unidos y Rusia hacía imposible una solución perfecta y definitiva.

El Tratado con Turquía, añade, contiene ciertamente cláusulas muy justas, pero en líneas generales es precario, artificial y transitorio.

Dentro diez ó veinte años, habrá desaparecido todo vestigio de este acuerdo, como si nunca hubiese existido.

El mencionado diario expresa después la opinión de que solamente la revisión del Tratado por un Congreso de naciones, podría dar alguna esperanza para el porvenir.

Barcelona 20 a las 23

### Prisioneros franceses liberados

Londres.—Son esperados hoy en Southampton 117 franceses, que estaban prisioneros en Rusia y han sido puestos en libertad por los bolcheviks.

### Los bolcheviks en la costa persa

Londres.—Dicen de Teherán que los bolcheviks han desembarcado grandes fuerzas en la costa persa del Caspio y en la región de Cuzaly, obligando á los ingleses á replegarse.

## CONSEJO

### DE MINISTROS

Madrid 19 a las 24

### Aumento de sueldo á los militares. Otros asuntos

En la sesión del Consejo de esta noche se acordó someter á la firma del Monarca un Real decreto aumentando los sueldos á los Jefes y oficiales de los Institutos armados en la siguiente forma:

A los coroneles y tenientes coroneles 2.000 pesetas; 1.500 á los comandantes y capitanes y 500 á los tenientes y alféreces sobre las 500 que se les concedieron anteriormente.

Se aprobó la creación de una misión diplomática en Budapest.

Se concedió una pensión al señor Torres para proseguir los estudios de aeronáutica.

Se aprobó la adaptación de los créditos correspondientes á los organismos que integran el ministerio del Trabajo.

Madrid 20 a las 14

### Consejo en Palacio

Se ha celebrado consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del Rey.

El señor Dato en el acostumbrado discurso trató de los sucesos desarrollados ayer en Madrid, y de la significación de la huelga de panaderos, señalando el carácter ilegal de dicha huelga; dió cuenta también de las medidas adoptadas, confiando en que se impondrá el buen sentido, apreciando los obreros los daños que con su conducta originan á la población, y reanudarán el trabajo.

Se ocupó también de los detenidos gubernativamente en Barcelona y Valencia, de los daños causados por el pedrisco y de los acuerdos tomados en el consejo de anoche relacionados con los asuntos antes mencionados y con la política exterior.

## DE CONFLICTOS

### SOCIALES

Madrid 19 a las 24

### Lo que dice Bergamín sobre el abastecimiento de pan

El ministro de la Gobernación señor Bergamín, una vez terminada la sesión del Consejo, dijo que el Gobierno había tomado medidas para asegurar el abastecimiento de harinas en Madrid esperando que se normalice la fabricación de pan a fin de evitar las deficiencias venideras ajenas a la voluntad del Gobierno, imputables a los obreros que han planteado la huelga sin

reclamación ni queja contra los patronos.

### El Rey y la manifestación. El Monarca es ovacionado

Al llegar la manifestación de mujeres a la Puerta del Sol se encontró con el Monarca que regresaba del Museo del Prado.

El momento fué emocionante, pues cesaron los gritos reinando un momento de absoluto silencio.

Un grupo de mujeres se acercó al Rey contándole las causas de su protesta.

Don Alfonso, en frases afectuosas, las prometió intervenir cerca de las autoridades para la resolución del conflicto.

El Monarca fué aclamadísimo.

### Las manifestantes desnudan a un guardia

A eso de las seis de la tarde la manifestación de mujeres se situó frente al Gobierno civil.

Un guardia de seguridad intentó detener a una verdquera y sus compañeras le dejaron desnudo.

### Trabajos para que no falte pan

El Alcalde manifestó hoy a los periodistas que de acuerdo con el gobernador y los tenientes de alcalde estaba organizando trabajos para la elaboración de pan.

Hoy, ha añadido, se han elaborado 45.000 kilogramos, confiando que mañana habrá pan suficiente.

Hoy ha habido carencia de pan en los hospitales y asilos y las autoridades trabajan para que mañana no se repita el mismo caso.

### Conato de motín

Frente a una tahona de la calle de Casto Plasencia, se organizó un conato de motín, intentando unos grupos asaltar unos establecimientos.

La fuerza pública lo impidió, calmando los ánimos.

### Contra el sombrero caro

Dicen de El Ferrol que la guerra declarada al calzado de cuero, se extiende a otros artículos.

Muchas personas van sin sombrero, en señal de protesta por haber duplicado el precio de los sombreros de paja.

### Quejas de comerciantes

El ministro de Hacienda está estudiando una reclamación de la sociedad «La Unica» que se ha quejado que se obligue a poner un timbre de diez céntimos a todos los artículos destinados a la venta al por menor, gravamen difícil de soportar por aquellos comercios que detallan artículos a precios insignificantes.

Piden que solo estén sujetos al impuesto las mercancías cuyo valor sea superior a diez pesetas.

Madrid 20 a las 14

### El conflicto del pan en Madrid y la huelga de panaderos. Directiva detenida. Motín. Oradores de la Casa del Pueblo detenidos

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que reinaba tranquilidad y que esperaba que la producción de pan sea hoy mayor que ayer.

Nos añadió el señor Bergamín que está asegurado el abastecimiento de trigo y de harina.

Nos confirmó también que han sido detenidos los individuos que formaban la Junta directiva de los sindicatos de artes blancas.

Por la mañana menudearon los incidentes en los barrios bajos.

Varios grupos intentaron romper las colas que se formaban á la puerta de las tahonas, interviniendo la benemérita para impedirlo.

En la plaza Mayor se registró un motín por causa del reparto del pan que efectuaban dependientes del Municipio.

Se restableció la calma, disolviendo la fuerza pública, los grupos.

La policía ha recogido una hoja sediciosa redactada por los panaderos de la Casa del Pueblo.

Los Juzgados se han constituido en servicio permanente.

Han sido detenidos los oradores que tomaron parte en el mitin celebrado anoche en la Casa del Pueblo.

Se han reunido el Ministro de la Gobernación, el Alcalde y el Gobernador, con el Gerente de la fábrica La Fortuna, cuyo funcionamiento con personal ajeno á la Casa del Pueblo ha originado la huelga de panaderos.

Se está procediendo á la descarga de veinte vagones de harinas.

### Disturbios en Canillas

Dícese que en el inmediato pueblo de Canillas se registraron anoche, disturbios ante una tienda de alpagatas.

### El conflicto del pan en Cartagena

Cartagena.—Continúa agravándose el conflicto del pan.

Han tenido efecto importantes manifestaciones del vecindario, frente al Ayuntamiento.

Madrid 20 a las 20

### El conflicto del pan en Madrid. El pan de los reclusos, Guardias apedreados. Tiros

El abastecimiento de pan de los reclusos de Madrid se ha hecho normalmente, pues lo fabrican los propios presos.

Por la tarde han continuado los incidentes en las calles.

En la calle de Mesonero Romano, al intentar disolver los guardias á los manifestantes les apedrearon desde las casas, resultando dos guardias heridos.

En el distrito de la Latina la fuerza tuvo que hacer fuego sobre un grupo que intentaba romper las colas, resultando herida en una pierna una muchacha.

### Manifestaciones de Bergamín

El ministro de la Gobernación señor Bergamín recibió por la tarde a los periodistas, confirmando que mañana llegarán á Madrid diez o doce mil kilogramos de pan.

Si sigue la producción como hoy se normalizará enseguida, aunque hoy todavía ha habido falta de pan.

### Más del conflicto de Madrid. Los soldados disparan. Intentos de asalto. Contra la Unión Ciudadana. Agrésión a los ocupantes de automóviles

En la calle de la Esperanza en un momento de revuelta sonaron varios disparos, ignorándose si dispararon los revoltosos ó los guardias.

En la calle del Carmen fué detenida una mujer por promover un incidente.

En el Paseo del Pacífico unos grupos de mujeres trataron de asaltar dos camiones militares que llevaban pan.

Los soldados repelieron la agresión disparando sus carabinas, resultando dos manifestantes heridos.

Después se dirigieron los manifestantes a las fábricas de bombillas, coaccionando a los operarios que se hallaban trabajando, consiguiendo que se sumaran a la manifestación.

En la calle de Calatrava un grupo intentó asaltar una tahona y los soldados repelieron la agresión a tiros, resultando un chiquillo herido de gravedad.

En la calle de la Esperanza trataron de asaltar una tahona, disparando los soldados.

En la misma calle se ofrecieron a trabajar en una tahona siete jóvenes de la Unión Ciudadana, manifestándole el dueño que tenía operarios para hacerlo.

Al salir, los manifestantes se aprehendieron de que eran de la Unión Ciudadana y trató de lincharlos, protegiéndolos los guardias.

En la calle del Carmen los grupos rompieron el escaparate de algunas tiendas.

En las calles céntricas los manifestantes detenían los automóviles y carruajes, agrediendo a algunos de sus ocupantes.

## POLITICA

Madrid 20 a las 14

### El nuevo sueldo de los militares

El Rey ha firmado el Real Decreto de la Presidencia sobre aumento de sueldo a los militares, aumento que registrá desde primero de Junio.

Serán los siguientes: Coroneles, doce mil pesetas. Tenientes coroneles, diez mil pesetas.

Comandantes, ocho mil pesetas. Capitanes, seis mil pesetas. Tenientes, cuatro mil pesetas. Alféreces, tres mil quinientas pesetas.

Los militares de la escala de reserva de Canarias percibirán los sueldos actuales.

## LA SEMANA FRANCESA

Madrid 19 a las 24

### Programa para el sábado y domingo

El programa para el sábado de la semana francesa consistirá en la colocación de la primera piedra de la Casa Velázquez, concierto de música francesa en el teatro Real.

El domingo tendrá lugar la comida en honor de los comisionados franceses, ofrecida por el Comité de aproximación franco-española de Madrid.

### Inauguración. Visita del Rey. Recepción

Los actos realizados hoy con motivo de la Semana Francesa han resultado muy lucidos, revelando la confraternidad entre ambas naciones.

Los Reyes asistieron al acto de la inauguración de tres salas de pintura francesa que ha producido una grata impresión.

Elogió el Monarca la instalación dirigida por el Director señor Beruete.

Visitaron los concurrentes el Museo, admirando los delegados franceses las joyas que encierra.

Ante el cuadro de los Caballeros de Monteza hizo el Rey eruditas observaciones que dejaron en suspenso a los allí asistentes.

En la recepción celebrada luego en la Academia de la Lengua en honor de los delegados franceses, el señor Maura leyó un discurso de salutación a los delegados, dedicando frases a Francia, enalteciéndola.

Leyeron también discursos el señor Americo y el Duque de Alba.

El de este último fué muy sentido, elogiando el patriotismo de Francia, especialmente en la última guerra.

## DECLARACIONES DE ROMANONES

Madrid 20 a las 14

El Conde de Romanones ha declarado que es opuesto a que haya nueva crisis en Octubre, pues puede presentarse antes ó después según la actitud de las izquierdas, lo que nos puede sorprender es el decreto de disolución en Octubre, pues el señor Dato aspira a hacer elecciones y tener un parlamento de derechas.

El gobierno de Dato es el peor enemigo de las izquierdas.

Ha añadido que desea la unión de las izquierdas en plazo breve para hacer un instrumento de gobierno fuerte, capaz para resolver la cuestión social.

Es este problema de la calle y es necesario legislar desde «La Gaceta» sobre el trabajo y la propiedad, llegando a la participación obrera.

Los presupuestos próximos serán aun mayores que los actuales, y es difícil sacar el dinero para ello; será necesario preparar las Cámaras y reformar el Senado.

Han desaparecido los partidos históricos y hay que ir a la formación de grandes concentraciones de las izquierdas que debe comenzar en nosotros y terminar en las filas de la Internacional.

## COLOCACIONES

Madrid 20 a las 20

Interior. . . . . 72'75  
Interior fin de mes . . . . . 00'00  
Amortizable 5 p . . . . . 95'00  
Amortizable 4 p . . . . . 87'00  
Banco de España . . . . . 531'00  
Compañía Tabacalera . . . . . 298'00  
Exterior . . . . . 89'75  
Francos . . . . . 42'80  
Libras . . . . . 23'02  
Carpetas interior . . . . . 72'70  
Marcos . . . . . 13'50  
Liras . . . . . 31'00  
Dólares . . . . . 5'96

Barcelona 20 a las 22

Interior contado . . . . . 00'00  
Amortizable . . . . . 00'00  
Nortes . . . . . 56'65  
Alicantes . . . . . 61'00  
Francos . . . . . 42'90  
Libras . . . . . 23'02  
Liras . . . . . 31'10  
Dólares . . . . . 5'99  
Marcos . . . . . 13'75

## NOTICIAS SUELTAS


Madrid 20 a las 14

### Cumplimentando al Rey

Después del Consejo de ministros, cumplimentaron al Rey el ex-ministro de la Guerra, general Villalba, el Obispo de Salamanca y el Duque de Hijar.

### Incendio

Murcia.—En el almacén del ferrocarril de Alcantarilla se ha declarado un horroroso incendio, que ha interrumpido la circulación por aquella vía.



**DON JAIME ROSSELLÒ ALOY**

Ha fallecido el 20 de Mayo de 1920

DESPUES DE HABER RECIBIDO LA EXTREMA-UNCION

Q. E. P. D.

Su afligida esposa Doña Margarita Rubí, sus hermanos, (presentes y ausentes), hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir al Santo Rosario, que se rezará hoy á las siete tarde, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Cordelería, 57, 1.º

### La vuelta al mundo volando

Nueva York.—La Liga aérea americana organiza la vuelta al mundo, ofreciendo un premio de cien mil dólares.

### Subsisten en Alemania los tribunales militares

Berlin.—Después de ruda oposición de las derechas, la Asamblea Nacional ha rechazado el proyecto de ley, suprimiendo los tribunales militares.

### Huelga terminada

Marsella.—Ha quedado terminada la huelga de marineros.

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 a las 22

### Consagración del Obispo de Urgel

El domingo, en la Catedral, se celebrará la consagración del Obispo de la Seo de Urgel Dr. don Justino Guitart.

Oficiarán el Nuncio del Papa y los Prelados de Tarragona y Barcelona.

### Causa por asesinato

En la Audiencia ha empezado el juicio contra Angel Fernández, acusado del asesinato de Juan Rodríguez.

El procesado ha declarado que formaba parte de la banda de Bravo Portillo y que recibió orden de asesinar al diputado provincial radical don José Ullé, pero que se negó a cumplir esta orden.

Entonces Rodríguez, que también era de dicha banda, trató de agredirle, por lo cual, obrando en defensa propia, le dió varias cuchilladas, causándole la muerte.

El Fiscal no cree acepta explicación que cree efectista, y opina que se trata de una cuestión de mujeres.

### Detenidos libertados

Han sido puestos en libertad algunos de los detenidos por cuestiones sociales; y seguirán siéndolo otros.

### Una muerte misteriosa

En un piso de la calle de Serrahina ha sido hallada muerta doña Emilia Amich, de 70 años, que vivía sola.

La muerte databa de 15 días y como tenía fama de que poseía intereses hay quien sospecha que se trata de un crimen.

### El Gobierno Civil

El Gobernador interino señor Raigón se ha retirado del desempeño del cargo, por hallarse enfermo.

### Aniversario de la Exposición Universal

Se ha celebrado en la basílica de la Merced, una misa en sufragio de los individuos ya fallecidos que formaron parte del Comité de la Exposición Universal de 1888.

Después se han llevado coronas a la estatua de Rius y Taulat, Alcalde que fué en aquella época.

### BALEARES FUERA DE BALEARES

Madrid 20 a las 14

### Don Enrique Sureda en Palacio

El Rey ha recibido en audiencia al Administrador del Real Patrimonio de Baleares, don Enrique Sureda.

### El Gabinete Nitfi

Roma.—Según algunos diarios, en el Gabinete que formará Nitfi entrarán 3 radicales, 3 católicos, 2 socialistas y algunos miembros del Gabinete anterior.

CORRESPONSAL